

## Die Air Base Ramstein und der Krieg in der Ukraine

Von Reiner Braun

Mein Beitrag konzentriert sich auf die Rolle der Air Base Ramstein im Ukraine Krieg Nicht berücksichtigt wird der völkerrechtswidrige Drohnenkrieg diskutiert oder auch die Rolle der Air Base bei der Raketenabwehr sowie die koordinierende Rolle, die der Air Base für viele, viele Interventionskriege auf der ganzen Welt hat.

Seit etwas mehr als einem Jahr hat der Air Base eine historische, absolut neue spezifische Rolle. Sie ist das Koordinationszentrum des NATO-Engagements im Ukraine-Krieg, das im Mai letzten Jahres auf der Air Base als sogenannte Kontaktgruppe gegründet wurde. Die so genannte Ukraine Kontaktgruppe, das sind die Verteidigungsminister, eventuell die Außenminister und deren Mitarbeiter, und dann vor allem militärisches Personal, um das Engagement der NATO im Ukraine-Krieg zu besprechen. Sie entwickeln ihre Strategie, ihre Taktik, ihr Engagement in dieser Kontaktgruppe. Es handelt sich um eine Kontaktgruppe aller 32 NATO-Länder und der stärksten Verbündeten der NATO in anderen Teilen der Welt, in diesem Fall sind vor allem Japan und Südkorea, anwesend, sie sind normalerweise mit einem Vize-Verteidigungsminister in der Kontaktgruppe vertreten.

Dieser Koordinierungsausschuss ist für alles verantwortlich, was die Nato in der Ukraine und im Krieg tut. Und der erste interessante Punkt ist, wer führt den Vorsitz bei diesem Treffen? Wer lädt zu diesem Treffen ein? Es ist ein Treffen in Deutschland, aber eingeladen wird durch den Verteidigungsminister der USA auf eine amerikanische Air Base. Er – Verteidigungsminister Austin - führt auch den Vorsitz bei diesen Veranstaltungen. Deutschland nimmt teil. So viel zur Souveränität Deutschlands, zumindest in diesem Fall. Auch auf der ersten Pressekonferenz informierte ein US-General. Der General Mullaney, der oberste Befehlshaber der USA äußerte sich im Juli zu den Anforderungen, die der Krieg in der Ukraine an die NATO stellte, äußerte sich durchaus kritisch auch zu den Erfolgsaussichten und verlangte mehr Waffen und intensivere Unterstützung durch alle NATO-Partner, besonders durch die Bundesregierung, die ergeben diesen Anforderungen folgte.

In Deutschland, auf deutschem Boden wird also ein Kriegseinsatz geplant. Die logische Konsequenz ist doch, dass Deutschland damit auch aktive Kriegspartei ist. Was die Bundesregierung bestreitet. Selbst der wissenschaftliche Dienst des Deutschen Bundestag formuliert – etwas höflicher, dass die Bundesrepublik „teilweise“ Teil dieses Krieges sind. Aber wenn ein Krieg auf deutschem Boden organisiert, trainiert, strategisch entwickelt wird - Was ist das? Eine aktive Kriegsbeteiligung. Diese zu negieren mag politisch und in der Öffentlichkeit opportun sein. Es bleibt aber die Unwahrheit.

Von deutschem Boden geht erneut Krieg aus! Und die Praxis belegt es. Die Air Base ist das logistische Zentrum für alle Arten von Transport, von Militärausrüstung entweder über Polen oder direkt an die Regierung der Ukraine. Panzer, Munition, Waffen, Drohnen, alles wird geliefert. Auch Waffen, die nach Russland hineinreichen

Die Transporte werden über das logistische Zentrum in Ramstein abgewickelt. Das ist der Grund dafür, dass in den letzten Tagen die Flugzeuge nicht mehr nur alle 15 Minuten fliegen, sondern sie fliegen teilweise im 2-Minuten-Takt. Die Lärm und Umweltauswirkungen auf die Menschen der Region sind bekannt.

Aber es geht nicht nur um die logistische Ausrüstung, sondern zweitens auch um den Transport des Militärpersonals der NATO besonders der USA die in den Ukraine Krieg verwickelt sind.

Sie schicken keine Soldaten. Sie schicken Militärberater zur ukrainischen Armee und zum ukrainischen Präsidenten, zu den Geheimdiensten der Ukraine und an das strategische Koordinationszentrum des

Generalstabes sowie der einzelnen Kommandostrukturen des ukrainischen Krieges. Diese Offiziere aus den NATO-Ländern, vor allem aus den USA, aber auch aus Großbritannien und auch aus Deutschland, werden in Ramstein auf ihre Arbeit in der Ukraine vorbereitet. Mindestens zehn dieser Offiziere, die verwundet zurückkommen, wurden dann im Krankenhaus in Landstuhl behandelt, einige sind auch in russischer Gefangenschaft geraten

Der dritte Punkt ist also, dass diese Militärbasen ein Koordinationszentrum für die Ausbildung der ukrainischen Soldaten und Offiziere in Deutschland und in anderen NATO-Ländern sind.

Diese Offiziere und Soldaten, die in verschiedenen Ländern und Militärstützpunkten ausgebildet werden sollten, werden über Ramstein eingeflogen und in ihre weitere Ausbildung eingewiesen. Dann wurden sie auf separate Ausrüstungsplätze und Militärbasen überall in den NATO-Ländern in Europa verteilt.

Der vierte Punkt der aktiven Kriegsbeteiligung ist. Ramstein ist das logistische Zentrum für die Beobachtung des gesamten ukrainischen Himmels.

Die gesamte Satellitenkontrolle, Einsatzaktion der Artillerie, Befehle für die Bombardierung werden von hier aus durchgeführt. Ramstein ist eine intelligente Kriegsführungsinformations- und -hinweiszentrale, was natürlich auch einschließt die detaillierte Satellitenkontrolle der Gegenseite. Die NATO beobachtet das gesamte Gebiet der von Russland besetzten Gebiete der Ukraine und darüber hinaus. Nicht militärische Befehle für Fronteinsätze, aber detaillierte Informationen werden an die Kommandozentralen in der Ukraine gegeben, sei es für Bombardierungen oder den Einsatz von Artillerie.

Von Ramstein aus werden per Satelliten auch die umliegenden Länder wie Polen, wie Rumänien, kontrolliert, um zu sehen, was dort an Entwicklungen passiert, die für militärische oder logistische Zwecke wichtig sind.

Angesichts dieser neuen Kriegsbestimmungen der Air Base Ramstein bleibt es wichtig und auf der Tagesordnung kurzfristig alles zu tun, um für Verhandlungen und einen Waffenstillstand zu wirken und unsere Aktionen für die Schließung dieser schrecklichen Militärbasis fortzusetzen. .